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海港缺人，这是不争的事实，即使
是一向“不找理由和借口”的莱科，也
不得不承认。在赢下与大连人的这组
系列赛后，海港主教练说：“我看过申
花的比赛，他们有非常有经验的阵容，
相比而言我们的阵容更年轻一些，人
员方面有一些缺失。”
申花有经验，在过去几场比赛中

已经一目了然了。冯潇霆和约尼奇领
衔的后防线颇为稳固，前者虽然36岁，
但防守意识犹在；相比较而言，申花的
中场更多负责扫荡与过渡，进攻主要
威胁还是来自锋线上的两个高点与边
路突击。杯赛进行到这个阶段，实用主
义通常是各支球队的第一选择，海港
中后场人员比较充足，唯独锋线上缺

少“攻城锤”，这也是阿瑙离开后的老
问题了。
莱科口中的人员缺失，除了指穆

伊和迈斯托罗维奇暂因各自问题无法
出战外，洛佩斯的受伤也是其中之一。
联赛中1比0赢下申花的那场比赛，洛
佩斯与李圣龙搭档锋线，虽然自己没
有进球，但其在前场的一阵猛打猛冲，
还是令约尼奇显得比较狼狈。
过去几场比赛中，缺少支点的海

港队采用禁区内“堆人”的方式，提升
门前包抄效率。李申圆连续两场比赛
破门，正是源于边翼卫在后点插上抢
点的出其不意。除此之外，海港队仅有
的运动战进球，来自于保利尼奥的世
界波，这也从一个侧面证明，海港队在

运动战当中似乎办法不算太多，何况
申花的两名中卫最擅长的正是应对两
个边路的传中，从身高上来说，海港队
的锋线也并不占优。
除了前置一名中前卫或起用边翼

卫的包抄外，莱科最近在尝试不同的
锋线人员组合。胡靖航在同大连人队
的比赛中首发出场，他和李圣龙都属
于能够在对手前场展开逼抢的球员，
海港队如果可以在比赛中持续踢出更
大的强度，倒是可以弥补自身人员的
缺失情况。从年龄上来说，海港要年轻
一些，年轻意味着多跑、多抢，尽可能
让比赛节奏提升，并且保持连贯的强
度，是海港需要在德比战中去追求的
目标。

总比分3比0力克大连人后，上海海港队成功挺进本

年度足协杯四强。 周三下午，他们就将迎来半决赛首回

合，对手是再熟悉不过的同城球队上海申花。 联赛中和

申花两次交手，海港队一胜一平，但两场比赛中，海港队

的阵容配置一场比一场缺人，直到这次交手，双方的外

援和锋线人数比例进一步“失调”，倒是两队的防守都有

不少值得称道的地方……
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自奥斯卡加盟海港队后，球队在
联赛中没有输掉过一场德比。上周五
赢下大连人队后，奥斯卡表达了对比
赛的期待：“德比是困难的比赛，我们
了解申花，他们也了解海港，我相信我
们能够打好两回合半决赛，最终进入
决赛。”
今年的海港队，看似实力占优，但

受困伤病和人员抽调都因素，真正能
够摆出最强阵容的时候并不多。这次
碰上申花，情况同样如此，对手除巴索
戈外，始终坐拥四名外援，一路淘汰亚
泰和深圳队的过程中，敦比亚和莫雷
诺都有进球，而约尼奇则很好地完成
了防守任务。迄今为止，申花保持着
360分钟不失球的成绩单。至于海港，
在奥斯卡复出之前，只有保利尼奥一
名外援可用，而偏偏能够激发出保利
尼奥最大潜能的还是奥斯卡。

从右脚趾骨的伤势中恢复以来，
奥斯卡就一直在训练场上争分夺秒，
终于在面对大连人队的次回合比赛中
完成复出后的首次亮相。仅就几次触
球和门前的感觉来看，远离赛场达一
个半月的巴西人，显然还需要一些时
间，他近在咫尺的头球攻门因为没顶

正部位而偏出。由于首回合已经0比3
落后，因此再度遇上海港队时，大连人
队派出了不少年轻人，莱科给了奥斯
卡近半小时的时间，目的就是为了让
他“找找感觉”。客观而言，登场之后的
奥斯卡并没有受到太严密的包夹，这
种“待遇”在遭遇申花时，几乎是不可
能的。
过去几次德比，奥斯卡都是申花

重点看防的对象。上赛季，申花前任主
帅崔康熙曾用人盯人的战术限制奥斯
卡，现在毛毅军是否会照搬还不得而
知，但申花阵中有不少执行这类战术
的好手，比如钱杰给、孙世林以及艾
迪。除了跟防外，必要的身体对抗肯定
也少不了，因此奥斯卡自己也需要从
体能和心理上做好充足准备。
当然，奥斯卡从来不是个容易退

缩的人。在今年联赛中击败申花的一
役中，正是他在后场断下莫雷诺的脚
下球，从而一路狂奔推进，为李圣龙送
上绝杀助攻。这一次，奥斯卡自然希望
能将赢球结果延续。“很高兴能够回到
球场帮助球队，希望我自己的情况能
越来越好，尽快找到自己的最佳状
态。”奥斯卡说。
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四场足协杯比赛，海港队虽然打
入七球，但对手整体实力毕竟有限。前
两轮的对手西安骏狼和陕西长安竞
技，一支来自中乙，一支来自中甲，结
果海港队首轮直到最后时刻才绝杀对
手，第二场先是由保利尼奥的世界波
才打开局面。能够真正称得上在进攻

端打开局面的，应该是与大连
人队的首回合比赛，凭借
吕文君、李申圆以及
刘祝润的进球，海港3
比0完胜对手。
上周五与大连人

的第二回合比赛中，
海港队主力尽出，却
与年轻人为主的大连人
战平。此役，大连人队立
足防守伺机反击，一度

接近破门，如果把握机会能
力更强一些，比分或许就会
改写，从这个意义上来说，这
场比赛倒算是德比之前最好的
“热身”。相比之下，申花一路晋
级的过程中，所受到的考验反

而更大。过去两轮比赛中，申花先
后淘汰了长春亚泰和深圳队，其

中长春亚泰曾在联赛中击败过海港，
而深圳队今年也进入了争冠区的比
赛。尽管这其中有亚泰和深圳各自核
心外援缺阵的因素，但与海港的对手
们相比较而言，实力无疑要强出不少。
过去四场比赛中，海港队最主要

的课题，还是在求胜的基础上，继续磨
合不同的人员组合。毕竟，受伤病影
响，球队至今都无法排出最强阵容，试
想如果换成海港接连遭遇同是双外援
的亚泰与深圳，要想过关同样不会容
易。足协杯赛场上的德比大战，海港需
要面临的，是一支外援人数、丢球纪录
都要好于自己的对手。通往决赛的路，
注定不会好走。

申花是老对手了，某种程度上来
说，海港队也是在这个对手身上，完成
了一些成长乃至蜕变，一如当年初登
中超舞台的武磊一样。
当年海港（东亚）刚刚进入中超

时，首个赛季两回合德比全部告负，之
后一年则连续取得两场平局。自2015
赛季开始，海港队再遇德比，就很少再
输球了。从2015年至今，海港队只在
2016赛季中的一场德比中输过一场，
其他联赛对阵非胜即平，总战绩达到
14战9胜4平1负。不过在足协杯赛场
上，海港队却成了失意的一方，除了那
场经典的3比3外，2017赛季两队曾在
足协杯决赛中相遇，结果申花凭借客
场进球优势夺得冠军，那也是迄今为
止，海港队距离奖杯最近的一次。
与当时相比，这次的两回合对决

没有客场进球的规则，可毕竟是杯赛
赛制，申花阵中的老将们经验更为丰

富，前四场比赛中，申花保持着零失球
的纪录。“申花是一个非常难缠的对
手。”莱科如此评价道。必须承认的一
点是，虽然海港队今年依旧能在联赛
中保持对申花的不败战绩，但差距相
比过去正在缩小。事实上，这样的一种
“接近”，从去年就开始了，当时双方两
回合同样战成平手。而在今年的两度
交手中，海港队在整体攻势占有度上
并不占优。“比赛一定会很困难，我们
都在为晋级拼争，申花队在场上充满
斗志，有一定的水平。”莱科表
示。
事实上，在两队半决赛相

遇之前，就有海港球员聊到过
可能迎来的德比对决，大家的
普遍感受是，这样的比赛不好踢，
“双方其实很熟悉了，就看谁的准备
更充分，细节上在临场方面做得更
好一些。”

莱科：申花有经验，我们更年轻

联赛不怵 杯赛不易
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